



¿En verdad no importa el tipo...?
Desde el piso de remates,
Maricarmen Cortés > 4



Desde
el piso
de remates
Maricarmen Cortés
milcarmenm@gmail.com

¿En verdad no importa el tipo de cambio?

Al día siguiente de que la virtual Presidenta electa abriera la puerta a un amplio diálogo y consulta antes de que se discuta en septiembre la reforma judicial en el Congreso, **Andrés Manuel López Obrador** aseguró en la mañana que “se sabe mucho sobre la corrupción en el Poder Judicial” y que la reforma se aprobará en ese mes y en enero se realizará la elección de los nuevos ministros de la SCJN, jueces y magistrados.

Lo que sorprendió es que **Claudia Sheinbaum** propuso que se realice una consulta popular, de cuyo resultado todos sabemos de antemano, y que además ella misma anticipó al asegurar que “el pueblo de México” no votó por una persona, sino por un proyecto de nación. Recordemos que con una consulta se canceló el aeropuerto de Texcoco.

Ayer manifesté mis dudas sobre la apertura al diálogo, parlamentos abiertos y consultas amplias que propuso **Sheinbaum**. Desde luego es positivo escuchar la opinión de todos los sectores sobre las cinco reformas constitucionales que se presentarán en septiembre, pero la duda es si se aceptarán cambios, y todo indica que no, menos si se realiza una absurda consulta.

En lo que sí coinciden **López Obrador** y **Sheinbaum** es en minimizar la caída del peso frente al dólar que ayer en el mercado interbancario cerró en 18.44 pesos. Interesante que **López Obrador** minimice la caída del peso cuando estaba tan orgulloso del superpeso y ayer en la mañana presumió, y es cierto, que su administración es la única en los últimos 30 años en la que el peso no se devaluó.

Al respecto, el exsecretario de Hacienda **Francisco Gil**, en su cuenta de X, aseguró que quizá el tipo de cambio no importe, pero sí debería preocupar la posible escalada de precios.

México es muy atractivo para los inversionistas, pero se requiere fortalecer el Estado de derecho.

En efecto, el impacto de la depreciación del peso en la inflación, con un mercado de libre flotación como el que tenemos desde 1995, dependerá de la duración y la magnitud de la caída del peso y de la volatilidad de los mercados.



MENSAJE A INVERSIONISTAS

Sheinbaum también mandó ayer un mensaje a los inversionistas, asegurando que se mantendrá la certidumbre jurídica y que no se debe temer a la reforma judicial.

El problema es que la pérdida de autonomía del Poder Judicial y la elección con voto popular de todos los ministros de la SCJN, jueces y magistrados de circuito, jueces de distrito y magistrados del Tribunal de Disciplina Fiscal sí preocupa, por el riesgo de que respondan a los intereses de la 4T.

México es, por el *nearshoring*, un país muy atractivo para los inversionistas, pero se requiere fortalecer el Estado de derecho y la reforma judicial definitivamente lo debilita.



PARIDAD TOTAL DE GÉNERO EN 134 AÑOS: WEF

Buenas y malas en el reporte sobre equidad de género del Foro Económico Mundial, Global Gender Gap Report 2024. Entre las buenas está que la brecha se cerró a 68.5%, pero el WEF destaca que de continuar a este ritmo tardará todavía 134 años más, el equivalente a 5 generaciones, en cerrar totalmente esta brecha.

Aunque hay avances en materia política con más mujeres accediendo al poder —el reporte se hizo antes de las elecciones en México—, sí preocupa el lento avance, y lo que propone **Saadia Zahidi**, directora gerente del WEF, es que se deben tomar acciones decisivas a nivel mundial para avanzar en equidad de género y no esperar al año 2158. Coincido al 100%.